

## JAJUA CELEBRARA EN OCTUBRE LAS II JORNADAS SOBRE EL BANDOLERISMO EN ANDALUCIA

Durante el próximo mes de octubre tendrá lugar la celebración en la aldea lucenina de Jajua de las segundas jornadas sobre el bandolerismo en Andalucía. Estas jornadas pretenden ser una continuación del ya iniciado proyecto de turismo rural *Ruta del Tempranillo* en el que se encuentran implicados junto con Jajua, los municipios de alameda y Badolatosa, las diputaciones provinciales de Córdoba y Sevilla y la Consejería de Turismo de la Junta.

Las jornadas tienen como principal motivo un acercamiento al fenómeno del bandolerismo, haciendo especial hincapié en la figura de José María el Tempranillo, mítico bandolero nacido en Jajua. Para tratar este tema se tiene prevista una serie de conferencias que serán llevadas a cabo por historiadores y catedráticos de Lengua y Literatura que abordarán en el aspecto literario y sociológico de la figura del bandolero. Además de estas conferencias también se han programado un concierto de música y una ruta turística por las zonas donde el bandolerismo tuvo una presencia considerable.

## EL PLENO APROBO LA CREACION DE UN CENTRO DE CLASIFICACION DE RESIDUOS

El curso tendrá una duración de dos días, el 17 y 18 de octubre. Todo aquel que quiera presentar alguna comunicación deberá hacerlo antes del 15 de septiembre. Las comunicaciones serán presentadas en resumen y con su título correspondiente. Además deberá entregarse un breve currículum y los datos personales. La documentación será enviada al Centro de Dinamización Rural "José María el Tempranillo", C/ Ronda s/n, Jajua-Lucena CP 14911, Córdoba.

De todas las comunicaciones recibidas la comisión científica de las jornadas seleccionará diez. La selección será comunicada a los autores antes del día 5 de octubre. A los comunicantes se les proporcionará un ejemplar de las actas de las segundas jornadas sobre el bandolerismo en Andalucía. Para quien quiera asistir como oyente la fecha límite de solicitudes de inscripción será hasta el 30 de septiembre. La inscripción incluye la asistencia a todos los actos de estas jornadas, así como un descuento en el precio de las actas.

**JUAN A. FERNANDEZ**

## LOS MILENARISTAS ATACAN DE NUEVO

MIGUEL MOLINA RABASCO

La proximidad de un nuevo siglo y, consecuentemente, el final del que se vive, ha dado siempre lugar a una especie de temor supersticioso: cuando, además, coincide con el cambio de milenio, ese temor subía en intensidad y los augures de catástrofes y males espeluznantes proliferaban como hongos en tierra húmeda, sembrando el pánico y encogiendo el corazón más valeroso.

Así ocurrió con los milenaristas, que para el año 1000 profetizaron el juicio final y la destrucción del mundo.

Hoy, por fortuna, también en Lucena, la gente no cree en acontecimientos semejantes ni en otras muchas cosas, aún cuando tenga sus peculiares supersticiones: supersticiones, claro está, actualizadas y puestas al día, como es lógico y natural en una sociedad avanzada y técnica como la nuestra.

Pero, miren por dónde, cuando más conñados nos encontramos,

los modernos profetas, disfrazados de tecnócratas o expertos, nos inquietan y nos amargan la esperanza en el futuro con catástrofes insólitas, insospichadas y de ciencia ficción como la rebelión de los ordenadores que, por ejemplo, se negarán a reconocer el año 2000, con lo que paralizarán la industria, el comercio, las comunicaciones y la banca.

**Bill Gates**

Por ello, si un B. Gates cualquiera y una enormidad de millones no remedian el estropicio, quien sabe si el siglo 21 no lo convierten en una nueva Edad Media. Que lo dicho no es exagerado, lo evidencia el hecho de que la propia CIA, ese monstruo tan sofisticado y poderoso de los americanos, haya efectuado ciertas recomendaciones a sus miembros —entre ellas, la del acopio de dinero y mantas— para paliar las dificultades que puedan presentarse.

El Pleno del Ayuntamiento de Lucena aprobó recientemente la creación de un "Punto Verde" de Epremasa en la ciudad. Se trata de un proyecto presentado por la Empresa Provincial de Residuos y Medioambiente para la construcción de un Centro de Recogida de Residuos que complementa las campañas de recogida selectiva de los distintos tipos de residuos (vidrio, papel, latas, plástico, etc) que se llevan a cabo en Lucena y constituye un sistema de recogida selectiva de residuos sólidos urbanos innovador en nuestro país, que ya funciona con éxito en otros países de la Comunidad Económica Europea, como es el caso de Francia, donde ya existen más de 200 centros de este tipo.

El "punto verde" se ubicará en la margen derecha de la N-331 entre Lucena y Monturque, en el punto kilométrico 468,3 y constará básicamente de un muelle de carga conforma de diente de sierra que divide una zona alta, a la que se accede para depositar los residuos de una zona baja desde la que se retiran los residuos mediante transportes especiales.

La zona alta se empleará únicamente para la descarga de conte-

nedores de los diferentes residuos. En ella se situarán los contenedores correspondientes a vidrio transparente, vidrio color, papel, plásticos, briks, aceite doméstico, aceite mineral, latas y metales, todo ello en una zona abierta, y pilas, radiografías, consumibles de impresoras e informática, fluorescentes, ropa, zapatos y pan seco, bajo cubierta.

Mientras, en la zona baja se colocarán los contenedores de mayor capacidad dado el carácter voluminoso de los residuos que acogerán: escombros, maderas limpias, muebles, electrodomésticos, papel-cartón y otros.

Todo el "punto verde" estará rodeado de zonas ajardinadas con especies autóctonas como el pino rodeno, tomillo, romero, retama, lentisco o adelfas, que ofrecen un aspecto natural y espontáneo al lugar y eviten el impacto medioambiental.

La puesta en marcha de este centro pretende alcanzar importantes avances tanto en la protección del entorno como en la formación y cultura ambiental de la población, favoreciendo el reciclaje y rentilización de un importante volumen de residuos, disminuyendo el volumen

de residuos que reciben los actuales vertederos controlados, eliminando los vertederos incontrolados y los efectos negativos que estos ocasionan sobre el medio físico y biológico y mejorando, en definitiva, la calidad de vida y salud.

**Epremasa**

El punto verde estará atendido por personal especializado que realizará tareas de vigilancia, información y colaboración con los ciudadanos en las tareas de depósito de residuos tanto particulares como empresas, estando abierto al público todos los días de la semana con horario de 10 a 14 horas y de 17 a 20 horas.

El proyecto supondrá una inversión de 89 millones de pesetas, que serán financiadas por el Ministerio de Medio Ambiente, correspondiendo la gestión directa a Epremasa.

Finalmente cabe destacar el interés que este tema ha suscitado en toda la ciudad en general, y así mismo que la adjudicación de las obras podría llevarse a cabo antes del final de año, contando con un periodo de ejecución de 10 meses.

**JUAN A. FERNANDEZ**



Lucena camina hacia el siglo XXI de la mano del progreso. J.A.F.



**OFICINAS CENTRALES:**

C/ Olmillo, 8 - 2ª A  
14008 CORDOBA

Tel. (957) 47 49 61 - Fax. (957) 48 71 23

# GEMASUR

*Gestiones Medioambientales del Sur*

**GESTOR AUTORIZADO**

An. 0002

**PREMIO ESCOBA DE PLATA 1.998**

